
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN 

Ciudad Universitaria, 28 de mayo de 2013. 
 

 
 
EDUCACIÓN  
 
Estatal: Desproporcional, demanda de carreras en la UAEM: rector 

 
Nacional: Sin educación, el porvenir del país se disuelve en el aire, asegura Narro 
 
 

SALUD  
 
Estatal: Peligran por lluvia 108 comunidades 

 
Nacional: Hambre, por uso ineficaz del gasto 

 
Internacional: Disminuye la biodiversidad a ritmo acelerado, dice la ONU 
 
 

ECONOMÍA  
 
Estatal: Gobierno paga la deuda de SAPAC 
 
Nacional: Demanda Peña Nieto un gran acuerdo nacional para impulsar la productivida 
 

Internacional: Revela Francia nueva lista para los paraísos fiscales 
 
 

POLÍTICA  
 
Estatal: Son ocho los que aspiran al IMIPE 

 
Nacional: Inconcluso, anuncian organismo para búsqueda de desaparecidos 
 
Internacional: La UE levanta el embargo de armas a Siria para proteger a los civiles 

 

 
 



 2 

EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Desproporcional, demanda de carreras en la UAEM: rector 
Luego de que la demanda de nuevo ingreso  se concentra en facultades como Medicina, Derecho y Ciencias 
Sociales, Arquitectura, Contaduría e Informática, entre otras, el rector de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez, fue tajante al señalar que no habrá más espacios de los que 
anualmente se habilitan en estas unidades académicas por lo que exhortó a los aspirantes a considerar otras 
opciones. Y es que el rector precisó que para el caso de Medicina la demanda de ingreso alcanzó los dos mil 
jóvenes pero sólo se ofertarán 70 espacios, y precisó que estos se dan en razón de la demanda en el 
mercado laboral y la institución debe de actuar de manera responsable para evitar que los egresados de esta, 
o cualquier carrera, engrosen las filas del desempleo. Luego de que el pasado domingo se aplicó el examen 
de selección de aspirantes a las diferentes opciones de nivel superior del estado, Vera Jiménez reconoció que 
sigue siendo desproporcional la demanda a unas cuantas carreras con relación a los espacios disponibles y si 
bien Medicina es la principal, también existe problemas en otras facultades como Derecho y Ciencias 
Sociales. Apuntó que dicha demanda se concentra precisamente en carreras del área humanística cuando el 
mercado laboral y el desarrollo del país y del estado, se centra en las ingenierías o de tecnologías, de allí que 
reiteró el llamado a los aspirantes para que consideren las opciones que la UAEM oferta en estas áreas.  
El Regional del Sur, p.10, (Redacción); El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González). 
 
Atestigua Graco convenio entre SICyT con la UAEM 
El gobernador, Graco Ramírez atestiguó este lunes la firma del Convenio General de Colaboración entre la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología 
(SICyT), con el propósito de consolidar la cultura científica y de investigación en el estado. En el marco del 60 
Aniversario de la UAEM, el gobernador refrendó el compromiso del Gobierno de Nueva Visión por impulsar un 
trabajo comunitario con principios de solidaridad y ayuda mutua; mediante el convenio se impulsarán 
proyectos de innovación científica a favor de los morelenses, ya que será a través de este sector como la 
entidad logre posicionarse con nuevas economías que permitan su desarrollo. Graco Ramírez convocó a la 
comunidad universitaria de Morelos a demostrar que con un pensamiento plural, trabajo y acciones se puede 
devolver a la sociedad, el esfuerzo de las instituciones realizado en la historia, por lo que garantizó a la UAEM 
el apoyo permanente a fin de mejorar las condiciones de estudio para miles de jóvenes. Al respecto, la titular 
de la SICyT, Brenda Valderrama Blanco, señaló que los proyectos que buscan impulsarse a través de este 
convenio está vinculado por una parte al sector ambiental para el diseño de indicadores, así como al sector 
social y educativo a través de un diagnóstico sobre seguridad e institucionalidad, y en una tercera hélice que 
es el remo industrial con la generación de tecnología para mejorar la competitividad. Dijo que: “La Universidad 
del estado es ya un aliado estratégico del gobierno como proveedor de soluciones científicas y tecnológicas”, 
y detalló  que esta firma implicará la formulación de acuerdos específicos de amplia coordinación, en el 
compromiso de trabajo responsable a favor de la sociedad del conocimiento que el estado requiere.  
El Regional del Sur, p.10, (Redacción); La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia); Diario de 
Morelos, p.4, (Marcela García) y La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera) 
 
Necesario un plan único de educación 
El gobernador Graco Ramírez convocó a las universidades públicas y privadas de Morelos, para acordar un 
solo plan estatal de educación media y superior, en el que se considere atender a los estudiantes rechazados 
cada año. En la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), donde atestiguó la firma de un 
convenio de colaboración entre el Gobierno del Estado y la Máxima Casa de Estudios, el mandatario estatal 
reiteró también la necesidad de dar preferencia a los egresados de bachilleratos de Morelos, frente a la alta 
demanda que se presenta por parte de estudiantes de Guerrero. Explicó que si no se ataja la creciente 
demanda de un espacio de estudiantes de otros estados, el presupuesto público será insuficiente para 
garantizar el acceso a la educación y el otorgamiento de las becas Salario y Talento. "Hay que tomar una 
decisión: no habrá presupuesto que alcance porque no podemos atender a todos los que vengan, y es un 
derecho, a buscar una opción educativa como la que tendremos en Morelos y tenemos en Morelos; pero no 
sino decir que es preferentemente para los morelenses, porque de otra manera el presupuesto no nos 
alcanzaría", puntualizó. Graco Ramírez adelantó que la constitución de la Asociación Morelense de Escuelas 
de Educación Media Superior y Superior, permitirá la elaboración de un solo plan estatal en educación media 
superior y superior, desde donde se dé respuesta a la demanda al 100 por ciento.  
El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Martín Sánchez). 
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Adeudan a la FEUM $3 millones en becas 
La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), exigió a la Secretaría de Hacienda, la 
liberación de los tres millones 500 mil pesos que les adeudan por concepto de pago en becas del transporte, 
toda vez que solamente les han otorgado 800 mil pesos para beneficio de dos mil estudiantes que en breve 
recibirán su apoyo, para evitar deserten de las aulas. Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM, explicó 
que la próxima semana, entregarán los primeros apoyos económicos a estudiantes de las preparatorias de 
Puente de Ixtla, Tlaltizapán, Instituto Profesional de la Región Oriente, la sede regional de Tetela del Volcán, 
Jonacatepec y Totolapan, con 400 pesos mensuales para el pago de su transporte. Con este monto se estará 
apoyando la economía de cientos de jóvenes para que terminen sin ningún problema su semestre, siendo que 
el Gobierno Estatal todavía adeuda un recurso por tres millones 500 mil pesos del fondo para becas del 
transporte universitario. Indicó que a través de los órganos pertinentes de la federación, se ha comenzado la 
gestión para conseguir el recurso y entregarlo a los universitarios lo antes posible. Actualmente, los 800 mil 
pesos que tiene en función la FEUM, están bajo resguardo de la UAEM y previo estudio socioeconómico que 
se está terminando en todas las unidades académicas, es en donde se van a entregar de manera directa 
estos apoyos, beneficiando por ahora a los estudiantes de las preparatorias de Puente de Ixtla, Tlaltizapán, 
Instituto Profesional de la Región Oriente, la sede regional de Tetela del Volcán, Jonacatepec y Totolapan, la 
siguiente semana.  
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera) 
 
Convoca UAEM a foro sobre empresa minera 
 Investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizarán este próximo 
miércoles el Foro de Análisis Multidisciplinario sobre la minería a tajo abierto en Morelos, para analizar los 
impactos ambientales, económicos y sociales que implica la extracción de minerales, de manera particular en 
la zona del poblado de Tetlama, en Temixco. Laura Ortiz Hernández, titular del Programa de Gestión 
Ambiental Universitario (Progau), dio a conocer que el Foro de Análisis Multidisciplinario a realizarse en el 
auditorio "Gral. Emiliano Zapata" del campus Norte de la UAEM el miércoles 29 de mayo a las 9:00 horas, 
busca conocer los alcances reales de dicha explotación, tanto los positivos como negativos y hacer un 
balance, de manera conjunta con la Asociación "Movimiento Morelense contra la Concesión de Mineras de 
Metales Preciosos en Morelos". Esta asociación, está integrada por académicos de la UAEM, pero también de 
otras instituciones académicas de la entidad y asociaciones civiles de pueblos, principalmente de la zona Sur 
y aledaños a la zona de Tetlama. A través de diversas conferencias, este foro tratará los temas del impacto 
social, económico, bioética en torno a la minera, impactos sobre la arqueología, los metales pesados durante 
el proceso de minería, sobre agua superficial y acuíferos, sobre flora y fauna, geología y geomorfología, aire, 
suelo y cambio climático, calentamiento global, daños al ecosistema y la salud provocados por la minería, y 
los daños genotóxicos provocados por residuos mineros, entre otros. Este foro dará inicio a las 9:00 horas en 
el auditorio "Gral. Emiliano Zapata" del campus Norte de la UAEM el miércoles 29 de mayo. La entrada es 
libre. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González) y El Caudillo de Morelos, p.16, (Sin firma). 
 
Inicia el segundo ciclo juvenil de guitarra en la UAEM 
El Ayuntamiento de Cuernavaca y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), organizan de 
manera conjunta el Segundo Ciclo Juvenil de Guitarra de la UAEM, con la participación de México y Puerto 
Rico como país invitado. Este encuentro, que se llevará a cabo hasta el viernes 31 mayo, a partir de las siete 
de la noche, en el Museo de la Ciudad de Cuernavaca, ofrecerá entrada libre a todos los conciertos. El 
Segundo Ciclo Juvenil de Guitarra inició ayer con el recital del guitarrista César Lara (México); posteriormente, 
se realizó el estreno también de la Sonata del Caminante a cargo de Leo Brouwer, representante de Cuba. 
Alán Juárez Balderas, director del Festival Juvenil de Guitarra en Morelos, resaltó el apoyo de la Federación 
de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) para participar en este proyecto de forma incluyente, pues 
no tiene fines lucrativos. Asimismo, hizo énfasis en la necesidad de que se sigan sumando esfuerzos con 
diversas instituciones para contribuir a generar espacios recreativos y artísticos para la población que 
demanda este tipo de actividades culturales. En tanto, el dirigente de la FEUM, Fermín Esquivel, se congratuló 
con este tipo de actividades artísticas y culturales, lo que contribuye a darle una nueva imagen a la ciudad y al 
estado, al tiempo de seguir promoviendo a los artistas morelenses.  
La Jornada Morelos, p.16, (Jorge Sifuentes). 
 
Recibirá el campo desagüe de mina 
Durante una jornada de diez horas, la empresa Esperanza Silver de México, S.A. de C.V. utilizaría el 
equivalente de agua que consume o gasta una persona en 54 años, para separar la plata y el oro de las 
rocas, advirtieron académicos del Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de Morelos 
(CIDHEM) y de Investigación en Biotecnología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). 
Durante su participación en el espacio noticioso, “Panorama”, de la universidad, el doctor Luis Tamayo y el 
maestro Enrique Sánchez explicaron que para un proceso de lixiviación (separación del oro y plata de las 
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rocas) de 10 horas, la empresa utilizará más de 5 millones 913 mil litros de agua; los cuales, equivalen a 148 
pipas (de 40 mil litros de capacidad) o 295 mil 200 garrafones de 20 litros. “Por un estudio que hizo el Colegio 
de Ingenieros Civiles de Morelos, el ingeniero Antonio García Ramón indica que una minera en solo 10 horas 
de trabajo utiliza la misma cantidad de agua que una persona durante 54  años, y tomando solamente los 
datos de la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) que presentó la empresa”, refirió el académico del 
CIDHEM, Luis Tamayo.  
Diario de Morelos, p.6, (Florencio Hernández). 
 
Estudiantes de Morelos tendrán prioridad en ingreso a nivel superior, reitera el secretario de Educación 
El secretario de Educación René Santoveña Arredondo, informó que no obstante los esfuerzos que se han 
hecho, no habrán de cumplir con la universalidad en la formación de nivel superior en esta administración, 
aunque ahora se ha planteado como meta superar la media nacional en este rubro. El funcionario recordó que 
la demanda de ingreso a universidades públicas, como a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) se incrementó  hasta en un 50 por ciento, con más de 17 mil jóvenes que sacaron ficha para los 
exámenes o procesos de admisión. Una de las razones, insistió, es que el anuncio de que se aceptaría a 
todos los solicitantes, sumado al anuncio de la Beca Salario, generó mayor expectativa en los jóvenes en 
Morelos y en estados vecinos, de donde llegaron muchos aspirantes. Argumentó que se habrá de buscar 
privilegiar a los estudiantes que realizaron el bachillerato en Morelos y luego atender a los que vienen del 
Estado de México, Distrito Federal y Guerrero, de donde llegaron al menos cuatro mil 500 estudiantes. La 
UAEM comentó que está por rentar espacios para albergar a más alumnos, además de su diversificación de 
oferta. La Universidad Tecnológica del Sur habrá de aumentar en dos carreras más en el próximo ciclo 
escolar, en energías renovables y acuacultura; la Upemor aumentó 700 espacios este ciclo y además podría 
abrir más sedes en educación abierta y a distancia, así como la unidad que tiene la Politécnica de Guerrero en 
Buena Vista de Cuéllar. 
La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado). 
 
Pide el rector plazas en el gobierno para egresados de cuatro carreras 
Para evitar que los egresados formen parte de las estadísticas del desempleo en Morelos, Jesús Alejandro 
Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) solicitó al gobernador Graco 
Luis Ramírez Garrido Abreu la apertura de espacios laborales para jóvenes que cursan carreras de 
Contaduría, Psicología, Administración y Derecho, que son las más saturadas cada ciclo escolar. El rector de 
la UAEM aprovechó la visita del gobernador Graco Ramírez Garrido, para ver la posibilidad de generar más 
espacios para dar cobertura a todos los estudiantes, "pero la respuesta que se tiene que dar, es sobre si 
realmente se quiere seguir formando tantos abogados, contadores, administradores o psicólogos, sin 
descartar Medicina, en donde de por si no hay capacidad porque se depende de los campos clínicos", dijo. 
Vera Jiménez señaló que en las disciplinas donde la UAEM está saturada, se tiene que hacer un trabajo 
conjunto para corroborar que si el gobierno genera fuentes de empleo a través de proyectos de desarrollo en 
estos ámbitos, entonces se podrá seguir manteniendo las carreras tradicionales.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Presenta Víctor Manuel Hernández Vázquez, su primer informe de actividades como director interino del CEIB 
La generación de conocimiento del Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB), junto con otras unidades 
académicas, están posicionando y consolidando a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
como una de las mejores en el país por su calidad académica, afirmó el rector de la máxima casa de estudios 
en el estado, Alejandro Vera Jiménez, durante el primer informe de actividades que presentó Víctor Manuel 
Hernández Vázquez, como director interino del CEIB. 
El Caudillo de Morelos, p.16, (Sin firma). 
 
Choque de exhibición 
Con el propósito de impulsar el deporte universitario y en particular la disciplina de Handball en Morelos, la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Dirección de Deportes, prepararon para 
hoy en el polideportivo 1 a las 15:00 horas, un encuentro de exhibición entre la Selección Nacional Femenil y 
el representativo varonil de la propia UAEM. De nueva cuenta, la Federación Mexicana de Balón mano, 
enviará a su representativo nacional, de la rama femenil, quienes ofrecerán una demostración de su calidad y 
nivel competitivo, en el seno del campus universitario, en donde seguramente, también se darán cita, una gran 
cantidad de alumnos de la comunidad estudiantil, para presenciar el encuentro. 
El Caudillo de Morelos, p.23,(Jorge Sánchez). 
 
Morelos realiza semifinal de concurso de oratoria 
Un grupo de 51 jóvenes iniciaron la etapa semifinal del concurso de oratoria y debate público 2013 "Los 
jóvenes tenemos mucho que decir", el segundo organizado por el periódico El Universal y el Instituto 
Morelense de la Juventud. A esta etapa llegan 36 jóvenes representantes de las regionales de Cuautla, Jojutla 
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y Jiutepec, para buscar el primer lugar del certamen de debate público y paralelamente otros 15 muchachos 
competirán por el primer lugar en el rubro de oratoria. Este último grupo se eliminará en la Facultad de 
Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en tanto que los participantes en debate 
público competirán en la sala de juicios orales de la Facultad de Derecho. El concurso fue inaugurado esta 
mañana por el director de la Facultad de Derecho, Raúl Vergara Mireles; el diputado local presidente de la 
Comisión de Juventud, Jordi Messeguer Gally; el magistrado del Tribunal Estatal Electoral, Hertino Avilés y el 
director del Instituto Morelense de la juventud, Gabriel Pérez Casillas.  
El Universal, (Justino Miranda), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8151.html. 
 

Nacional: 
 
Sin educación, el porvenir del país se disuelve en el aire, asegura Narro 
Al hablar en la ceremonia en que el presidente Enrique Peña Nieto instaló el Comité Nacional de 
Productividad, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, 
cuestionó: ¿Cómo tener mejores capacidades productivas y competitivas, cuando en materia educativa 
estamos lejos de vencer atrasos seculares? Los más de 30 millones de afectados por esta condición, dentro 
de ellos los 5 millones y medio de analfabetos y los casi 8 millones de jóvenes que ni estudian ni trabajan, la 
mayoría mujeres, así lo constatan. Sin ciencia y tecnología propias, sin educación superior de calidad para la 
mayoría de nuestros jóvenes, y sin esfuerzos exitosos para impulsar la inventiva y la creatividad, México no 
tendrá una economía realmente competitiva, aseveró. 
La Jornada, p.7, (Jesús Aranda). 
 
Informa la SEP que distribuirá 240 mil computadoras a primarias de 3 estados 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) anunció que el programa con el que se repartirán computadoras 
personales a estudiantes de quinto y sexto año de primaria en tres entidades del país tendrá un costo máximo 
de 63 millones de dólares, cifra menor al presupuesto aprobado para tal proyecto. En conferencia de prensa, 
la subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez Olivé, y el director general de Tecnología de la 
Información y Comunicación de la dependencia, Agustín Paulín, detallaron que como parte del programa se 
entregarán 240 mil equipos (28 mil en Colima, 102 mil en Tabasco y 110 mil en Sonora). 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso),  
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206553.html 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756487.html 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 
Peligran por lluvia 108 comunidades 
En Morelos existen alrededor de 108 sitios considerados como de alto riesgo de inundación en temporada de 
lluvias, informó el secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua (CEA), Juan Carlos Valencia Vargas. 
Las comunidades, explicó el funcionario, se localizan en las laderas de los ríos Yautepec, Chalma-Tembembe, 
Apatlaco y Cuautla que son los más peligrosos en temporada de lluvias debido a su caudal. En total, se tiene 
un registro de 16 mil personas vulnerables a contingencias relacionadas con las inundaciones que habitan en 
nueve municipios. 
El Caudillo de Morelos, p.p.-4, (Magnolia Velázquez). 
 
Alertan peligro en las casas a pie de barranca 
Alrededor de 79 familias viven en el borde de barrancas que con el inicio de las lluvias representan zonas de 
riesgo, informó Marco Antonio Manzo Godínez, director de Protección Civil de Cuernavaca. Señaló: “Tiene un 
mes que empezamos a hacer una revisión de las casas que se encuentran en zonas de riesgo, las zonas de 
las barrancas principalmente”, y dio a conocer que, de acuerdo al número de personas que habitan en estos 
lugares, las que representan mayor riesgo son “la de El tecolote, que está por la Subida a Chalma, está la 
Mina 3 y la Mina 5, la barranca en Apatzingán y una en Atzingo”.  
Diario de Morelos, p.3, (Rodrigo Millán). 
 
Autoriza Semarnat subsidio ambiental 
Como resultado de la convocatoria publicada en enero del presente año por la Dirección General de Vida 
Silvestre de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para obtener subsidios de 
Fomento a la Conservación y Aprovechamiento Sustentable de la Vida Silvestre, ingresaron a esta delegación 
38 propuestas, de las cuales tres proyectos fueron autorizados por un monto de dos millones 30 y dos mil 825 
pesos.Lo anterior fue informado por Martín Vargas Prieto, delegado federal de la Semarnat en Morelos, quien 
manifestó que como resultado de la publicación de los Lineamientos para el Otorgamiento de Subsidios de 
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Fomento a la Conservación y Aprovechamiento Sustentable de la Vida Silvestre en comunidades rurales de la 
República Mexicana, dos proyectos de UMA y uno de PIMVS resultaron beneficiados en la entidad. 
El Caudillo de Morelos, p.8, (Diego Soto). 
 

Nacional: 
 
Hambre, por uso ineficaz del gasto 
La ineficacia en el uso del gasto público para la producción de alimentos en México ha ocasionado que 28 
millones de personas –75 por ciento de las cuales viven en el campo– padezcan pobreza alimentaria, señaló 
el director general de investigación y posgrado de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh), Reyes 
Altamirano Cárdenas. El académico apuntó que la falta de políticas públicas adecuadas provocó que en 2012 
se destinaran más de 374 mil millones de pesos para importar víveres y consideró que la dependencia 
alimentaria de México es alarmante, pues 95 por ciento de la soya que consume el país se importa, lo mismo 
que 80 por ciento del arroz y 56 por ciento del trigo. Explicó que, según organismos internacionales, México 
es, sólo detrás de Haití, el país que más gasta y produce menos alimentos, debido a que el presupuesto 
agrícola se destina a zonas que cuentan con infraestructura, donde se concentran los grandes productores, y 
se deja a un lado a los pequeños, que son la mayoría. 
La Jornada, p.29, (Javier Salinas) 
 
Registra Popocatépetl nueva explosión de material incandescente 
El Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) informó que a las 05:03 de esta madrugada 
ocurrió una explosión en el volcán Popocatépetl que lanzó fragmentos incandescentes a 1.5 kilómetros del 
cráter sobre el flanco noreste. En su reporte más reciente, el Cenapred destacó que la explosión generó una 
columna de ceniza de dos kilómetros de alto, que fue dispersada por el viento hacia el suroeste, sin que ello 
modifique el Semáforo de Alerta Volcánica que se mantiene en amarillo fase 3. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756552.html 
 
“Difícil”, cumplir la meta de bajar en 50% la mortalidad materna 
México no cumplirá la meta del Milenio de reducir en 50 por ciento la mortalidad materna, admitió la titular de 
la Secretaría de Salud (Ssa), Mercedes Juan López. En rueda de prensa, después de inaugurar el Día 
Internacional de Acción por la Salud de las Mujeres: pendientes impostergables, la funcionaria señaló que en 
el compromiso del país con la Organización de Naciones Unidas (ONU) difícilmente se llegará a su meta para 
2015. En la inauguración del encuentro, la representante de la ONU Mujeres, Ana Güezmes, advirtió que los 
objetivos del Milenio son un compromiso fundamental con los derechos humanos y tienen una enorme 
rentabilidad social y económica. 
La Jornada, p.36, (Elizabeth Velasco C.) 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8152.html 
 
Trasplante de corazón artificial en el IMSS, hito de la medicina en México 
En 1997, Salvador sufrió un infarto que le llevó a someterse a una operación coronaria. La cirugía de 
revascularización le dejó tres bypass, sin embargo fue inevitable que desarrollara insuficiencia cardiaca. En 
2006, fue sometido a un tratamiento con células madre, cuyo implante le permitió vivir sin muchos problemas 
alrededor de tres años más.  La insuficiencia progresó, un trasplante de corazón era inviable y las opciones se 
terminaban. Desarrolló disnea, mayor deterioro coronario, insuficiencia cardiaca avanzada… Una de las pocas 
alternativas que quedaban, hicieron de este hombre un cyborg. Después de valorarlo y concluir que no era 
candidato a otra intervención de revascularización, como tampoco a un trasplante cardiaco, un comité de 
médicos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) decidió trasplantarle un corazón artificial. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756521.html 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8153.html 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6fb9d4a56ec5866d30e332b9da9e1c85 
La Jornada, p.36, (Elizabeth Velasco C.). 

 
Internacional: 
 
Disminuye la biodiversidad a ritmo acelerado, dice la ONU 
La variedad de plantas cultivadas y razas de ganado está disminuyendo a ritmo acelerado, lo que amenaza el 
suministro futuro de alimentos para la creciente población mundial, dijo el lunes el jefe de un nuevo panel 
sobre biodiversidad de la Organización de Naciones Unidas (ONU). Preservar estas variedades de animales y 
plantas poco atendidas es necesario, ya que pueden tener genes resistentes a futuras enfermedades o a los 
cambios en el clima hacia temperaturas más cálidas, más sequías y más lluvias, dijo Zakri Abdul Hamid. La 
pérdida de biodiversidad está ocurriendo más rápido y en todas partes, incluso entre los animales de granja, 
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dijo Zakri en una conferencia de 450 expertos en Trondheim, Noruega, en su primer discurso como presidente 
del recientemente fundado panel de biodiversidad de la ONU. 
La Jornada, p.38, (Reuters). 
 
Enfermedades no contagiosas causan 63% de las muertes en el mundo: OMS 
La sesión 66 de la Asamblea Mundial de la Salud aprobó hoy en Ginebra el plan global 2013-2020 de la 
Organización Mundial de la Salud (OMS) para la prevención y el control de enfermedades no contagiosas.  
Estadísticas de la OMS indican que 63 por ciento de los fallecimientos en el mundo en 2008 fueron resultado 
de enfermedades no contagiosas, lo cual constituye un gran desafío de salud pública e impide el desarrollo 
social y económico en todo el mundo. 
La Jornada, p.38, (Xinhua). 
 
OMS va contra las enfermedades por malos hábitos 
La Asamblea Mundial de la Salud aprobó este lunes un Plan para la Prevención y Control de las 
Enfermedades No Transmisibles, como las dolencias derivadas del consumo del tabaco y del alcohol o la 
obesidad, responsables del 60 % de las muertes en el mundo y que en Latinoamérica llega al 69 %. El plan 
fija nueve metas mundiales de aplicación "voluntaria" para prevenir y controlar estas enfermedades, aunque 
insta a los países a establecer programas nacionales para prevenir, controlar y reducir los factores de riesgos 
de estas dolencias, muchos de ellos derivados de malos hábitos alimenticios y falta de ejercicio. 
Comportamientos no sanos que conllevan problemas cardiovasculares y pulmonares o enfermedades como la 
hipertensión, la diabetes o el cáncer, responsables de 36 millones de muertes al año, una cifra que podría 
llegar a los 55 millones en 2030 si no se frena su expansión, según la Organización Mundial de la Salud 
(OMS). 
El Universal, (Efe), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8150.html 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Gobierno paga la deuda de SAPAC 
El gobierno del estado salió al rescate, nuevamente, del ayuntamiento de Cuernavaca, al pagar la deuda de 
46 millones de pesos que mantenía con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), anunció el gobernador 
Graco Ramírez. Asimismo, informó que su Gobierno explicará a los diputados locales el contenido y objetivos 
del Pacto Hacendario y el avanzado diseño del proyecto de financiamiento que presentaron él y los alcaldes al 
Congreso del estado para su autorización. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); Diario de Morelos, p.2, (Marcela García) y La Unión de 
Morelos, p.5, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
Demanda Peña Nieto un gran acuerdo nacional para impulsar la productividad 
El presidente Enrique Peña Nieto convocó a construir un gran acuerdo nacional para impulsar la productividad 
y asegurar que México sea más productivo y próspero, y que los ingresos de las familias mexicanas sean 
mayores; además, para que el país alcance todo su potencial y compita con éxito en esta era global. Al 
asegurar que la reducción de los niveles de productividad en los 30 años recientes fue fundamental para 
impedir elevar el nivel de vida de las familias, Peña Nieto sostuvo que si nuestro país hubiera tenido los 
índices de productividad de Corea (del Sur) durante los pasados 50 años, nuestra capacidad de generar 
riqueza sería cuatro veces mayor a la que hoy tenemos y el número de mexicanos en pobreza sería 86 por 
ciento menor. 
La Jornada, p.7, (Jesús Aranda). 
El Universal, (Francisco Reséndiz), http://www.eluniversal.com.mx/primera/42157.html. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756495.html. 
Proceso, (Arturo Rodríguez), http://www.proceso.com.mx/?p=343224. 
 
Déficit comercial alcanza nivel récord: más de 12 mil millones de dólares 
La insistente compra de productos chinos generó a México un gasto de 13 mil 550.64 millones de dólares 
durante el primer trimestre del año y provocó el déficit más abultado del comercio exterior del país: 12 mil 
66.47 millones, revelan cifras de la balanza de pagos dadas a conocer por el Banco de México (BdeM). El 
déficit comercial de México con China en el primer trimestre del año fue el más alto para un periodo similar en 
el último lustro, al registrar un crecimiento de 73 por ciento. Las compras mexicanas al país asiático pasaron 



 8 

de 6 mil 971.5 millones de dólares en los primeros tres meses de 2008 a 12 mil 66.47 millones en el mismo 
periodo del año en curso. En las estadísticas de la balanza comercial elaboradas por el banco central al 
primer trimestre del año se observa que, por ejemplo, las compras de productos chinos absorbieron casi la 
mitad del superávit comercial obtenido con Estados Unidos y que en el periodo se elevó a poco más de 23 mil 
984 millones de dólares. 
La Jornada, p.23, (Víctor Cardoso). 
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756450.html. 
Proceso, (Juan Carlos Cruz), http://www.proceso.com.mx/?p=343226. 
 
Proyecta China invertir en México más de 81 mil millones de dólares 
Empresas chinas invertirían en México más de 81 mil millones de dólares en los sectores petrolero, 
comunicaciones y telecomunicaciones, así como en infraestructura. La Cámara de Comercio y Tecnología 
México-China dio a conocer este lunes los proyectos de interés de las compañías de esa nación, luego de que 
el gobierno mexicano presentó el Plan Nacional de Desarrollo el pasado 20 de mayo. En conferencia de 
prensa, Amapola Grijalva, comisionada de comercio internacional de dicha cámara, manifestó que México 
podría captar inversiones en construcción o ampliación de puertos marítimos y aéreos, trenes y 
telecomunicaciones, así como en la reconfiguración e instalación de refinerías. 
La Jornada, p.23, (Julio Reyna). 
El Universal, (Eduardo Camacho), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102697.html. 
 
Mexicanos, pobres pero felices, según la OCDE 
México tiene los peores niveles de calidad de vida entre los países de la Organización para la Cooperación 
Económica y el Desarrollo Económicos (OCDE), sólo por arriba de Turquía y debajo de otros países 
latinoamericanos como Chile y Brasil. De acuerdo con el Índice para una Vida Mejor, presentado ayer por el 
organismo, los niveles más bajos para el país son la seguridad, la educación, el empleo y el ingreso. Sin 
embargo, para el país el índice de satisfacción es uno de los más altos, “los mexicanos están más satisfechos 
con su vida que el promedio de la OCDE. El 85% de las personas dice tener más experiencias positivas en un 
día normal —sentimientos de paz, satisfacción por sus logros, gozo— que negativas —dolor, preocupación, 
tristeza, aburrimiento—”, señala. En la encuesta de la OCDE, los habitantes de cada país le asignaron un 
valor a los temas de acuerdo a su importancia; en el caso de la inseguridad, los niveles marcan 0%, lo que 
denota la insatisfacción de las personas en ese rubro. “La inseguridad individual es un factor determinante 
para el bienestar de las personas, y en gran medida se refiere al riesgo de que sean víctimas de un asalto 
físico o de otro tipo.  
El Universal, (Alberto Verdusco y Mariana León), http://www.eluniversal.com.mx/primera/42160.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756547.html. 
 
Tienen telefonía móvil 86 de cada 100 mexicanos: Cofetel 
Durante el primer trimestre del 2013, la telefonía móvil tuvo un millón de suscripciones más respecto al mismo 
periodo del año pasado, con lo que en la actualidad existe una penetración de 86 suscriptores por cada 100 
habitantes, informó la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). Destacó que el crecimiento se 
debió a la reducción del precio promedio por minuto, la disminución de los precios y del Ingreso Promedio por 
Usuario (ARPU). De acuerdo con el Índice de Producción del Sector Telecomunicaciones (ITEL), el sector de 
las telecomunicaciones creció 12.5 por ciento con respecto al mismo periodo del 2012. Refirió que además del 
segmento de la  telefonía móvil, la televisión por vía satélite impulsó a la industria ya que mantienen tasas de 
crecimiento que alcanzan los dos dígitos. Respecto al servicio de datos en las redes móviles, la Cofetel 
mostró que las suscripciones de banda ancha móvil registraron una tasa de crecimiento de 39.4 por ciento 
respecto al mismo periodo de 2012, lo que representa un total de 12 millones de conexiones. Explicó que por 
la diversificación de sus estrategias de ingresos y la integración en sus ofertas del servicio de internet móvil, la 
televisión vía satélite o DTH aumentó de suscriptores en 7.1 millones, lo que la consolidó como la principal 
tecnología de acceso a la televisión de paga. En cuanto a la televisión por cable, el indicador de la Cofetel 
apuntó que sólo creció 4.8 por ciento y concluyó el lapso de referencia con 5.97 millones de suscripciones.  
Sin embargo, expuso que la televisión vía microondas (MMDS) mantiene su tendencia negativa, al descender 
en 21.2 por ciento  a tasa anual. El servicio contaba con alrededor de 156 mil suscripciones, dato que 
confirma la migración de los clientes a la televisión por cable y vía satelital, que tienen ofertas con mayores 
contenidos. 
La Crónica de Hoy, (Elizabeth Albarrán), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756453.html. 
  

Internacional: 
 
Revela Francia nueva lista para los paraísos fiscales 
El gobierno francés ha establecido una nueva lista de 17 paraísos fiscales, entre los que figuran Suiza, 
Panamá, Costa Rica y Guatemala, con los que no podrá operar la Agencia Francesa del Desarrollo (AFD), 



 9 

reveló este lunes el diario Le Monde. Por las jurisdicciones presentadas como no cooperativas no podrán 
transitar los fondos utilizados por la AFD para sus operaciones de desarrollo en los países pobres, que utiliza 
con frecuencia financiamiento privado para sus operaciones. Ello significa que ese organismo no podrá 
adquirir participaciones financieras o hacer transitar por allí sus inversiones, cuando Panamá es punto de 
paso por el que circula una gran parte de la ayuda pública destinada a América Latina, hizo notar Le Monde. 
La lista, por orden alfabético, la componen Botsuana, Brunei, Costa Rica, Dominica, Emiratos Árabes Unidos, 
Filipinas, Guatemala, Islas Marshall, Liberia, Montserrat, Nauru, Niue, Trinidad y Tobago y Vanuatu. El 
ministro de Desarrollo, el ecologista Pascal Canfin, está detrás de esta iniciativa, que pretende mostrar la 
ejemplaridad de Francia en un momento de ofensiva internacional contra la opacidad de los paraísos fiscales. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756445.html. 
 
Ven amenazada viabilidad de pensiones en España 
La viabilidad del sistema público de pensiones está seriamente cuestionada por lo que abordar su reforma es 
una condición de necesaria, advirtió hoy El País. La severidad de la crisis económica y la evolución 
demográfica son factores estructurales que contribuyen a cuestionar la sostenibilidad del sistema. Resaltó que 
el informe que el gobierno encargó a un grupo de expertos antes de iniciar la negociación con los agentes 
sociales, define las condiciones de revisión de la cuantía a percibir por los pensionistas. A finales de 
septiembre debe estar lista la reforma, tal como exige Bruselas, impaciente ante su lentitud, y la conclusión 
más concreta es que tras la reforma, las pensiones ya no tendrán garantizada su actualización según la 
inflación. Existirán límites a las bajadas, atendiendo a la "suficiencia" de las mismas y un límite a su 
incremento cuando la situación financiera de la Seguridad Social mejore, constituido por el propio IPC. En el 
mejor de los casos las pensiones recuperarán la erosión producida en el poder adquisitivo que mide ese 
índice de inflación. Otro mecanismo de cálculo las ajustará tras la entrada en vigor de la reforma en función de 
la esperanza de vida de esos nuevos pensionistas. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756549.html. 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Son ocho los que aspiran al IMIPE 
 Finalmente fueron ocho los aspirantes a consejero del IMIPE que se inscribieron para contender por el cargo, 
destacando que la actual presidenta, Mirna Zavala Zúñiga no se registró para otro periodo, pese a la 
posibilidad de conseguir su reelección de acuerdo a como lo establece la ley. De acuerdo con la lista de 
aspirantes que este mismo día tendrá su comparecencia ante los integrantes de la Junta Política y de 
Gobierno, los nombres de quienes aspiran a cargo de consejero propietario y suplente son: Arteaga Dirzo 
Mireya; Gargallo Cacique Hiram Yasser; Gordillo Cervantes Juan Carlos; Jiménez Franco Leonora Valentina; 
Morales Sandoval Dalila; Ochoa Gómez Rodolfo Rubén; Ramírez Acevedo Manelik y Tapia Hesiquio Juan 
Uriel. Una vez que cumplan con este requisito de ley, el Congreso del Estado elegirá a uno de ellos para 
consejero propietario y consejero suplente, situación que tendrá que registrarse la próxima semana, luego de 
que el cargo de la actual consejera presidenta concluye el próximo 7 de junio. Cabe destacar que con base en 
la lista de inscritos, no aparece el nombre de la actual consejera presidenta del IMIPE, Mirna Zavala Zúñiga 
quien en reiteradas ocasiones había manifestado su interés por reelegirse en el cargo, lo cual no sucederá 
porque no se inscribió para buscar otro periodo. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González) y El Caudillo de Morelos, p.6, (Violeta Luna). 
 
Apuesta Graco a la fuerza femenina en cargos de seguridad pública 
El gobernador Graco Ramírez anunció nuevos cambios en la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), la más 
inestable de su gobierno hasta ahora. En esta ocasión, designó a Nora Rebeca Romero Velázquez como 
subsecretaria operativa de la SSP, en sustitución de Jesús Román Camacho Domínguez. Hasta ayer, Nora 
Rebeca se desempeñaba como subprocuradora de Justicia de la zona metropolitana. Durante el mandato de 
Graco Ramírez, la SSP ha sido hasta ahora una especie de pasarela para el desfile de funcionarios, algunos 
de ellos vinculados a escándalos. Por ejemplo, en octubre del 2012 designó al general de División Diplomado 
Estado Mayor retirado, José Leopoldo Martínez González, subsecretario operativo de Seguridad. Semanas 
después fue removido luego de ser señalado de acoso sexual contra las trabajadoras de la institución. Un mes 
después, el marino Mariano Osorio Mendiola, entonces jefe de escoltas de la titular de Seguridad Pública, 
Alicia Vázquez Luna, entró al quite. Su estancia tampoco fue larga. Salió en medio del escándalo que generó 
la muerte de tres guardaespaldas del procurador Rodrigo Dorantes, en un enfrentamiento con elementos de la 
Policía Ministerial. A mediados de febrero, Jesús Román Camacho Domínguez se convirtió en el tercer 
subsecretario en la gestión de Graco. Sin embargo, este lunes fue relevado del cargo por Nora Rebeca, la 
cuarta funcionaria en ocupar la silla. 
Proceso, (La Redacción), http://www.proceso.com.mx/?p=343189. 
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Detalla Ejecutivo proyecto de la Fiscalía General de Justicia 
Las autoridades del Gobierno de la Nueva Visión dieron a conocer la creación de la Fiscalía General de 
Justicia del Estado de Morelos, por lo que buscarán a través de iniciativas del congreso local que cuente 
con la autonomía de gestión y técnica. El mandatario estatal, Graco Ramírez Abreu argumentó que durante un 
diagnóstico que fue realizado a la Procuraduría General de Justicia (PGJ), encontraron un número de plazas 
de peritos que trabajaban como choferes y de agentes ministeriales realizando otras actividades como 
jardinería. Por ello, aseveró que en breve presentarán una iniciativa que contemple la creación de la Policía de 
Investigación Criminal, una Policía Femenil de Investigación Criminal, de la Dirección General de Inteligencia 
e Investigación Criminal y de la Fiscalía Operativa de Protección, Asistencia y Protección de Víctimas. Y es 
que aseveró que contemplan la creación de una Unidad de Servicios Periciales y Ciencias Forenses, lo cual 
ayudará a fortalecer las pruebas para que los jueces tomen las importantes decisiones al momento de impartir 
la justicia. “Debemos de tener una cadena de justicia que represente parte sustantiva que es la procuraduría y 
el fiscal del estado que es el procurador, o como tradicionalmente el abogado del estado, nosotros vamos a 
hacer una propuesta al foro y a académicamente donde la procuraduría se constituya en la fiscalía general de 
justicia en el estado, mismo que se sustraerá de las política de gobierno y su función será responderle a la 
sociedad mediante la presunción de inocencia”, dijo. 
El Regional del Sur, p.5, (Erick Juárez); El Sol de Cuernavaca, p.7, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, 
p.3, (José Luis Garcitapia) y La Crónica de Hoy, (René Vega),  
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756473.html. 
 

Nacional: 
 
Inconcluso, anuncian organismo para búsqueda de desaparecidos 
El gobierno del presidente Enrique Peña Nieto presentó este lunes la denominada Unidad de Búsqueda de 
Personas Desaparecidas (UBPD), instancia que contará de inicio con 12 agentes del Ministerio Público federal 
y con un equipo especial de elementos de la Policía Federal (PF), para indagar el paradero de miles de 
desaparecidos, ‘‘24 mil 800 casos’’, estimó ayer el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva. Familiares de las víctimas de desaparición fueron ayer citados 
a las instalaciones de la Procuraduría General de la República (PGR) para escuchar una serie de 
compromisos de parte de los funcionarios federales. Ahí, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, reconoció que se entrega una unidad inconclusa, 
La Jornada, p.3, (Alfredo Méndez). 
El Universal, (Doris Gómola), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206554.html. 
La Crónica de Hoy, (Dennis García), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756491.html. 
Proceso, (Patricia Dávila y Marcela Turati), http://www.proceso.com.mx/?p=343178, 
http://www.proceso.com.mx/?p=343196. 
 

Internacional: 
 
La UE levanta el embargo de armas a Siria para proteger a los civiles 
La Unión Europea levantó hoy el embargo de armas destinadas a los rebeldes de Siria, y mantuvo las 
sanciones económicas y financieras adoptadas hace dos años contra el gobierno de Ba-shar Assad, informó 
el ministro de Relaciones Exteriores de Gran Bretaña, William Hague. La decisión va en el sentido deseado 
por Gran Bretaña y Francia, los únicos países europeos que planteaban la posibilidad de proporcionar armas 
para las fuerzas de oposición. Es una buena decisión que envía un fuerte mensaje de Europa al régimen de 
Assad, dijo Hague al término de una extensa reunión de los ministros del Exterior. 
La Jornada, p.17, (AFP, Reuters y DPA). 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82794.html. 
La Crónica de Hoy, (Reuters y EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756381.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756434.html. 
 

 


